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В первом полугодии 2013 года в ЗелАО проведено 

267 мероприятий по популяризации книги и чтения. 

В акциях, презентациях, концертах, флешмобах 

и других тематических программах, по данным 

«ЦБС Зеленограда», приняли участие 6758 человек.

ЗЕЛЕНОГРАДСКИЙЗЕЛЕНОГРАДСКИЙ

№2 (917)

июнь 
2013 года

3-я стр., 17 июня 2013 года,  «МОСКОВСКАЯ ПРАВДА»

Зеленоград не только зе-
леный, но и цветущий город. 
Здесь много цветников, и ко-
личество их постоянно увели-
чивается. Так, в 2013 году пло-
щадь цветочного оформления 
составит почти 16 тыс. кв. м (в 
2010 году была менее 14 тыс. 
кв. м). 

В 2009 - 2012 гг. за счет 
средств компенсационного 
озеленения благоустроены 
территории у озера Школь-
ное, парка «Ровесник», ден-
дропарка, у пасеки пчелово-
дов, а также зоны отдыха «Ку-
тузовский ручей». С 2013 года 
префектура перестала быть 
заказчиком работ по благо-
устройству озелененных тер-
риторий за счет средств ком-
пенсационного озеленения. 
Три разработанных проекта 
переданы для реализации в 
Департамент природопользо-
вания г. Москвы.

В 2011 - 2012 гг. по про-
грамме «Развитие индустрии 
туризма и отдыха» обустрое-
ны для отдыха населения  ле-
сопарковая зона между 4-м 
и 12-м микрорайонами, ве-
лодорожка в 4-м, сквер им. 
50-летия Зеленограда в 11- м, 
зона отдыха «Дунькин пруд»  
в 12-м микрорайоне, Парк 
40-летия Победы. 

В текущем году начались 
работы по созданию двух на-
родных парков, один из кото-
рых - велогородок «Бабочка» 
- будет выполнен полностью 
за счет средств некоммерче-
ского партнерства МЖК «Зе-
леноград».   

За счет бюджета по про-
грамме «Народный парк» вы-
полняется благоустройство  

территории озера Школьное, 
где будут созданы детские и 
спортивные площадки с тре-
нажерами, появятся новые 
малые архитектурные формы, 
дополнительно будут высаже-
ны деревья и кустарники. Сто-
имость проекта 55 млн. руб. В 
2013 году  будет освоено  9,8 
млн. руб., для завершения ра-
бот необходимо еще 45 млн. 
руб.

В Зеленограде немалую 
площадь занимает Крюков-
ский лесопарк, в котором в 
2012 году Департамент при-
родопользования начал ра-
боты по реконструкции до-
рожно-тропиночной сети. 
Подрядной организацией не 
были соблюдены условия до-
говора, нарушены сроки стро-
ительства,  по этой причине 
контракт был расторгнут. 24 
апреля текущего года Депар-
таментом природопользо-
вания и охраны окружающей 
среды города Москвы прове-
ден новый  аукцион по выбору  
подрядной организации, сей-
час проходит процедура за-
ключения госконтракта. 

Работы по обустройству 
дорожно-тропиночной сети в 
лесопарке должны возобно-
виться  уже в июне текущего 
года. Однако сроки заверше-
ния работ  запланированы на 
конец сентября, это опять до-
ставит определенный диском-
форт жителям, которые целое 
лето не смогут полноценно 
пользоваться лесопарком. 

Благодаря тому что боль-
шая лесопарковая зона рас-
положена практически в 
центре города, популярным 
транспортным средством в 
округе является велосипед. 
Лесопарки граничат со всеми 
жилыми районами, образова-
тельными, спортивными, про-
изводственными, деловыми и 
культурными центрами окру-
га, и многие зеленоградцы 
добираются к местам учебы, 
работы и отдыха через лес. 

Число велосипедистов по-
стоянно растет, и пришло вре-
мя сделать движение вело-
сипедного транспорта более 
организованным, безопасным 
и для велосипедистов, и для 
пешеходов. Нужно развести 

пешеходные и велосипедные 
потоки в лесу, чтобы велоси-
педисты, спешащие по делам, 
не ездили там же, где гуляют 
родители с детьми. Нужна ка-
чественная, непрерывная и 
связанная сеть веломаршру-
тов, проложенных по лесопар-
кам, соединяющая основные 
точки притяжения, она может 
послужить существенной аль-
тернативой перегруженной 
автодорожной сети.

Из-за аномальной жары 
летом 2010 года на террито-
рии Крюковского лесопарка 
Зеленоградского округа про-
изошло очаговое заражение 
елей жуком короедом-типо-
графом. Специалисты ГБУ 
«Управление особоохраняе-
мыми природными террито-
риями по Зеленоградскому 
АО» совместно с отделом эко-
логического контроля Депар-
тамента природопользования 
и охраны окружающей среды 
г. Москвы обследовали лесо-
парк и установили, что вре-
дителем уничтожено 182 га 
(20%) леса.

Сейчас проводится вы-
рубка сухостойных и пора-
женных вредителем елей с 
последующим незамедли-
тельным вывозом и утили-
зацией древесины. За 2010 
- 2013 годы удалено 22 тыс. 
деревьев. До конца этого 
года планируется вырубка 
еще 7 тыс. сухостойных елей 
в лесопарке между МЖК, Со-
сновой и Озерной аллеями 
и около 200 шт. в лесопарке  
11-го микрорайона.

В местах вырубок прово-
дятся посадки зеленых насаж-
дений. С 2011 года уже выса-
жено около 30 тысяч деревьев 
и почти 16 тысяч кустарников. 
Активное участие в работе 
принимали зеленоградцы.

До конца текущего года 
будет высажено еще более 
19 тысяч лиственниц, лип, бе-
рез, кленов, сосен, ясеней и 
более 13 тысяч кустарников. 

На территории Зелено-
градского АО борьба с дан-
ным вредителем ведется 
очень активно. 

Окончание на 2-й стр.•••

В турнире приняли участие 

команды юных спортсменов 

в возрасте 11 - 12 лет. 

Соревнования были 

приурочены к двум крупным 

датам - 55-летию города 

и 45-летию зеленоградского 

регби. 

В мае 1979 года, в самом первом 
турнире, который открывал тогда 
еще будущий префект ЗелАО Ана-
толий Смирнов, принимали участие 
всего 6 команд. С каждым годом 
их количество увеличивалось, ши-
рилась география участников. В 
разные годы на турнир приезжали 
команды из городов Ноябрьск и Га-
гарин, из Красноярска и Риги.  «Зо-
лотой овал» имеет и международное 
значение. Зеленоград принимал 
коман ды из Германии,  Италии, Сер-
бии, Франции, Польши... Всего за 
время проведения «Золотого овала» 
к регби приобщились более 9000 
мальчишек! Многие из них, прой-
дя школу «Золотого овала», стали 
игроками сборных команд Совет-
ского Союза и России.

Организаторами 35-го турнира 
по традиции являлись: ГБУК г. Мо-
сквы «ДОВЕРИЕ», Федерация рег-
би Зеленограда, СДЮСШОР №111,  
префектура ЗелАО, Управление и 
Центр физической культуры и спор-
та ЗелАО.

В этом году в основном турнире 
приняли участие 36 команд со всей 
России, а также команды из Фран-
ции и Украины (около 700 спортсме-
нов). В день открытия «Золотого ова-
ла-2013» после парада команд-участ-
ниц с торжественным словом вы-
ступил вице-президент Федерации 

регби России, генеральный директор 
профессиональной регбийной лиги 
Юрий Сигаев: 

- Хочу поблагодарить руковод-
ство за такой замечательный стади-
он. Напомню, что до начала москов-
ского Кубка мира по регби-7 оста-
ется меньше месяца. А вы сегодня 
здесь закладываете основы наших 
российских побед в этом спорте. С 
большим праздником! Желаю вам 
спортивных побед. 

С приветственным словом об-
ратился к игрокам и первый заме-
ститель префекта Зеленоградского 
округа Алексей Михальченков: 

- Дорогие регбисты, уважаемые 
гости! 35-й турнир «Золотой овал» 
на новом стадионе - начинается! 
К нам приехали гости из братской 
Украины и дружественной Франции. 
Давайте поприветствуем их особо. 

Динамики донесли слова при-
ветствия на французском языке, 

сказанные Алексеем Ивановичем. 
В ответ французские ребята произ-
несли свое регбийное оригинальное 
приветствие. 

В этот же день прошли первые 
встречи соревнований, о начале 
которых объявил главный судья со-
ревнований мастер спорта СССР 
Вячеслав Иванов. Продолжился тур-
нир на следующий день, когда были 
определены и победители.

Среди руководителей, которые 

пришли на торжественную церемо-
нию награждения, были префект Зе-
ленограда Анатолий Смирнов, зам-
префекта Олег Панин, глава управы 
района Савелки Андрей Макшанцев 
и другие. Объявление результатов 
турнира прошло на поляне регбий-
ного стадиона. Перед вручением 
призов Анатолий Николаевич взял 
слово: 

- Дорогие ребята, мне помнится 
еще первый турнир «Золотого ова-
ла». Прошли годы, и вот сегодня на 
новом прекрасном стадионе мы в 
35-й раз приветствуем победителей 
в Зеленограде! Желаю вам всем но-
вых спортивных успехов! 

По итогам турнира среди игро-
ков 2001 года рождения первое ме-
сто заняла команда ДЮСШ по рег-
би «Енисей СТМ-2» из города Крас-
ноярска. А лучшим игроком был 
назван Сергей Колесников. Второе 
место - у ребят из зеленоградской 
команды «Доверие-1» (лучший 
- Данила Жеховский). Третье ме-
сто завоевала ногинская команда 
«СДЮШОР по регби» (лучший - Да-
нила Петрухин). 

Среди команд, где выступали ре-
бята 2000 г. р., команда «Доверие-1» 
из Зеленограда взяла уже первое 
место, а лучшим признан Андрей 
Сметанин. «Долгопрудненские Со-
колы», где лучшим стал Евгений Су-
хинин, завоевали «серебро». А тре-
тье место заняла команда «Монино» 
(лучший - Никита Абалихин). 

Команда из Франции вышла 
только на четвертое место в турнире 
среди более старших ребят. 

Праздник дружбы и спорта про-
шел организованно и весело, он на-
долго запомнится  его участникам. 

Антон ПРИОРОВ.

Невыносимые 
аудиострадания  

Как сказал поэт-сатирик, «прошла весна, 

настало лето, спасибо партии за это». 

Конечно, не партию зеленых имел в виду 

автор. Кто же сегодня диктует правила 

игры?  

Многие москвичи ждали тепла с нетерпением, по-
сле морозов и снегопадов хотелось наконец открыть 
и вымыть окна, впустить солнышко... Но в большом 
городе вместе с солнцем в дома ворвались шум и гро-
хот, чад и смог. 

Жительница Инна Вячеславовна спрашивает, по-
чему дают разрешения на открытие шумных заведе-
ний в жилой зоне? Так, в подвале одноэтажного дома 
напротив корпуса 2003 обосновалась шашлычная. 
Все выходные там играет азиатская музыка, отдаю-
щаяся грохотом в квартирах. Закрытые окна не помо-
гают. Мало того что рядом проходит шоссе, так еще и 
навязчивые песни теперь гремят каждый вечер. Когда 
же людям отдыхать? Почему надо ждать часа ночи, 
чтобы лечь спать? На работу народ встает в 6 - 7 часов 
утра, дети в школы собираются. «Если вам так нравит-
ся музыка - перенесите кафе к префектуре!» - спра-
ведливо негодует москвичка.

Евгения Александровна живет в корпусе 231. 
Весь дом из-за шума от работы погрузочно-разгру-
зочной платформы просыпается по ночам. Днем по-
стоянный гул действует на психику. Пенсионеры, 
чтобы отдохнуть, вынуждены уходить из дома. «Зи-
мой шум не слышен, так как окна закрыты, но с весны 
опять все началось, как и в прошлом году. После ра-
боты приходишь домой и хочется покоя, но над ухом 
работает платформа, что изрядно портит жизнь. Что 
можно сделать, чтобы прекратить эти невыносимые 
страдания? Помогите людям жить в нормальных усло-
виях». Вряд ли местная власть решит эту проблему, а 
вот в Роспотребнадзор имеет смысл обратиться, они 
организуют замеры и по факту превышения норм пе-
редадут дело в прокуратуру. 

Анна Рудольфовна поднимает актуальную тему 
запрета курения в неположенных местах. Она с се-
мьей живет на первом этаже, рядом проходит ожив-
ленный тротуар, по которому ходит весь 9-й район. 
Поблизости стоит скамейка, и «практически каждый 
второй считает нужным сесть на нее и покурить пря-
мо под нашими окнами. Зачастую это большие ком-
пании, которые еще и выпивают. Весь дым проникает 
в нашу квартиру через открытые окна. И двое детей 
вынуждены дышать этой гадостью». До вступления в 
силу закона о курении запрещать было бесполезно, 
но теперь москвичка просит поставить табличку с за-
претом. Сколько таких табличек на всю страну надо 
изготовить?! 

Лев Николаевич вместе с инициативной группой 
обращается к властям с очень важным вопросом, в 
котором сходится множество интересов граждан. 
А именно создание советов домов в Зеленогра-

де. Только это сможет кардинально изменить работу 
служб ЖКХ. Хотя земляки активиста уверены, что «ни-
какие советы не перешибут образовавшийся застой и 
обман коммунальщиков». Например, в корпусе 435 
еще в декабре 2012 года был образован совет дома, 
но он столкнулся с тем, что «вокруг служб ЖКХ Зе-
ленограда создано неприкасаемое, непробиваемое 
кольцо, охраняемое всеми правовыми и надзорными 
инстанциями, в том числе и префектурой». Управы 
города по положению обязаны активно включаться в 
создание советов домов. Но, например, в управе Ма-

тушкино профильный специалист ничем подобным 
не озадачен и не контролируется руководством. На-
род требует обязать управы закончить создание сове-
тов всех домов в 2013 году и сделать этот показатель 
плановым.

От себя заметим, что, по опыту других округов, 
если жители сами не возьмут власть в свои руки, упра-
вы не буду делиться куском коммунального «пирога». 

А вот и красноречивые примеры бесхозяйствен-
ности. 

Евгения Александровна жалуется на то, что в кор-

пусе 231 постоянно сломан лифт. В диспетчерской 
сказали, что рабочие не могут его починить, требует-
ся замена. Для этого надо обращаться с коллектив-
ным письмом от всего дома в управляющую компа-
нию, привести доказательства (!). «Я исправно плачу 
за квартиру и за работу лифта. Почему я должна со-
бирать подписи по всему дому, бежать в управляю-
щую компанию и что-то им доказывать? Ремонтники 
должны сами заявить в УК о том, что они сделали все 
возможное, но данную конструкцию уже не починить. 
Они - специалисты и могут грамотно донести, что кон-
кретно сломалось и причину, по которой лифт нельзя 
исправить. Почему недостаточно одного звонка для 
того, чтобы дальше по цепочке подключились все 
инстанции для решения проблемы? Зачем собирать 
подписи со всего дома о том, что мы действительно 
желаем иметь в доме работающий лифт?» - возмуща-
ется жительница. Ситуация повторяется каждый год, 
приходит комиссия, лифт ненадолго чинят. Потом 
звонит исполнитель и сообщает, что лифт нужно за-
менить, но пока денег нет... Куда идут наши деньги? 
- спрашивают москвичи. 

На такую же проблему жалуется и Игорь Андре-
евич, проживающий в корпусе 1551, здесь лифт не 
работает второй месяц. Ремонтники просто повесили 
табличку: «лифт не работает» - и больше ничего не де-
лают.  

Можно бесконечно жаловаться властям, просить, 
требовать... Гораздо конструктивнее действовать на-
прямую - менять управляющую компанию, подряд-
чиков - лентяев-бракоделов. Эти полномочия есть у 
председателей советов домов. Такие примеры есть в 
Москве, их мало, но за ними будущее.

Петр МЕДВЕДЕВ.

Люди говорят

Инновации

Дунькин пруд 
принимает Wi-Fi

Жизнь не стоит на месте. Все сильнее и сильнее 

развиваются новые технологии, и уже каждый округ Москвы 

трудно представить без бесплатного доступа в интернет. 

Тем более такой продвинутый наукоград, как Зеленоград.

В Крюковском лесопарке ЗелАО устанавливают Wi-Fi-
модули, работающие от солнечных элементов. Об этом со-
общили «Интерфаксу» в пресс-службе Департамента приро-
допользования и охраны окружающей среды Москвы. «Один 
модуль был установлен возле поликлиники №201. В ближай-
шие дни произошла запланированная установка еще двух мо-
дулей: возле Дунькиного пруда и около детской музыкальной 
школы №53 на улице Юности», - уточнили в пресс-службе ве-
домства. Антивандальные и выдерживающие большие ветро-
вые нагрузки Wi-Fi-модули устанавливаются для привлечения 
посетителей на территорию лесопарка и популяризации воз-
обновляемых источников энергии. «Доступ в интернет будет 
осуществляться через протоколы 4G/LTE сети. Планируется, 
что длительность автономной работы модулей при отсутствии 
ярких солнечных дней составит не менее трех суток. Радиус 
покрытия - не менее 150 метров», - рассказал в пресс-службе 
Антон Миронов.

Я побывала около Дунькина пруда, который находится на-
против корпуса 1207. Это уютное и живописное место. Пруд 
в окружении белоствольных берез блистал отражением неба 
в воде. Детская современная игровая площадка, дорожки вы-
мощены мелкой плиткой, а вокруг - лавочки и обязательно 
урны: все цивильно, удобно и чисто... И вот теперь нововведе-
ние: перед прудом установлен модуль Wi-Fi.

Около новенького установленного модуля почти постоянно 
крутится молодежь. Подхожу к двум симпатичным девушкам. 
Жительницы ЗелАО, современные и продвинутые Кристи-
на Александрова и ее подруга Елена Бондарева поделились 
своим мнением о новинке в округе. Елена достала мобильный 
телефон, сразу проверила работу модуля и, улыбнувшись, 
сказала: «Интернет есть! Это очень удобно, своевременно и 
современно!» А Кристина, попробовав, как работает беспро-
водной бесплатный интернет, добавила: «Дунькин пруд -   это 
место, где постоянно собираются целые семьи с детьми, по-
этому особенно удобно в городских парках в любой момент 
выйти на связь с друзьями через Wi-Fi. Настоящее подспорье 
молодым. В эру высоких технологий наш Зеленоград набирает 
обороты. И выход в интернет через мобильный телефон, даже 
если гуляешь с малышом около озера, особенно важен и не-
обходим молодым деловым людям».

Александра МУРАШЕВА.
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У электронщиков — 
спортивный характер

В Зеленограде на новом регбийном стадионе состоялся 35-й традиционный турнир «Золотой овал»

БЛАГОУСТРОЙСТВО

На месте срубленных 
деревьев будет произведено 
компенсационное озеленение

Зеленоградский округ столицы недаром носит такое название. Из 3722 га половину - 1321 га - 

составляет озелененная территория. Местные жители привыкли к чистому воздуху. Конечно, 

за 55 лет существования округа (мы уже писали, что в этом году наукоград отмечает свой 

юбилей) появились парки, скверы, бульвары. Однако 873 га занимают лесопарки: город 

построен среди лесов, которые оберегаются и приспосабливаются для отдыха жителей. 

Именно о выполнении природоохранных мероприятий по улучшению окружающей среды 

округа в 2012 году и планах на 2013 год шел заинтересованный разговор на встрече префекта 

Зеленоградского округа Анатолия Смирнова с жителями. В ней приняли участие заместитель 

руководителя Департамента природопользования и охраны окружающей среды г. Москвы 

Сергей Мельников, руководители окружных структур, муниципалитетов, городских служб. 

Сам руководитель департамента Антон Кульбачевский не смог прибыть в Зеленоград. 

«Он находится на совещании у мэра Москвы», - сообщил С. Мельников. Встреча состоялась 

30 мая, поэтому названия должностей оставлены без изменений на сегодняшний день.

Префект Анатолий Смирнов рассказал собравшимся о работе в этом направлении.

ПУШКИНУ ПОСВЯЩАЕТСЯ

И трехтомники 
сочинений — 

в подарок
В преддверии дня рождения великого русского поэта, 
драматурга и прозаика, истинного аристократа, честно 
служившего Отечеству, создателя современного русского 
литературного языка Александра Сергеевича Пушкина 
в Центральной библиотеке №273 в Зеленограде состоялись 
музыкально-поэтический вечер и открытие книжной выставки 
«Пушкину посвящается».

 На книжной выставке были 
представлены лучшие издания 
произведений Пушкина и ли-
тература о нем известных ав-
торов - В. В. Вересаева, Ю. М. 

Лотмана, Ю. Н. Тынянова, Л. П. 
Гроссмана, С. С. Гейченко, 
А. А. Ахматовой, П. И. Бартене-
ва, В. С. Непомнящего и др.

Окончание на 2-й стр.•••



2 2 округ округ  июнь 2013 года июнь 2013 года

«МОСКОВСКАЯ ПРАВДА», 17 июня  2013 года, 4-я стр. 

Телефон «горячей линии»  УВД по Зеленоградскому АО ГУ МВД России по г. Москве: (499) 710-01-22.

Происшествия
Заходи кто хочешь, бери что нравится?

Трудно поверить, но множество краж совершаются в Зеле-
нограде из-за того, что жители забывают запереть дверь в свою 
квартиру. Схема проста: злоумышленник заходит в чужой подъ-
езд и проверяет все двери. Если обнаруживает незапертую, то 
быстро заходит в прихожую, хватает дамские сумки, борсетки, 
мобильные телефоны, кожаные куртки... Есть и другой вариант 
действий: злоумышленник звонит в дверь и просит дать ему по-
пить водички из-под крана или одолжить на время стакан. Пока 
добрый хозяин уходит на кухню, незваный «гость» хватает все 
ценное, что видит, и убегает. 

Из-за незапертой двери пострадал, например, житель 3-го 
микрорайона Зеленограда. Мужчина был дома один, дверь за-
крыть забыл. Именно в это время из коридора его квартиры про-
пали два мобильных телефона стоимостью около 23000 рублей.

Участковый уполномоченный полиции ОМВД России по 
районам Матушкино и Савелки г. Москвы проверил записи 
видеонаблюдения, сделанные в тот день, и обнаружил, что в 
подъезд этого дома входил некий 33-летний, ранее неодно-
кратно судимый, зеленоградец. Его адрес сотрудники полиции 
хорошо знали. Приехали  к нему домой и... обнаружили пропав-
шие мобильные телефоны! Выяснилось, что этот же мужчина не 
так давно совершил аналогичную кражу в собственном доме, 
обворовал соседа. Так же зашел в незапертую дверь и забрал 
шкатулку с ювелирными украшениями. По этим фактам возбуж-
дено уголовное дело.

Приехал, ограбил и уехал...
Продавец магазина, расположенного на Крюковской площади 

в сооружении под эстакадой, сообщила в полицию, что на нее на-
пали. Было это так. В 18.30 в магазин вошел неизвестный мужчина 
в вязаной шапке с прорезями для глаз. Угрожая ножом, заставил 
женщину отдать три золотых кольца и 3000 рублей (в том числе 
2000 из кассы). После чего выскочил на улицу и быстро уехал на 
автомобиле. Оперативники опросили очевидцев и выяснили но-
мер и марку этой машины - «Форд-Фокус». Инспекторы ОБ ДПС 
ГИБДД УВД Зеленограда быстро установили, что этот автомобиль 
арендует одна из таксомоторных компаний, благодаря чему стал 
известен и маршрут автомобиля. Задержать машину удалось в по-
селке Лунёво Солнечногорского района. Водитель рассказал, что 
в Зеленоград он возил мужчину-пассажира, который просил его 
подождать под эстакадой. А вскоре сыщики вычислили и самого 
подозреваемого. Им оказался неоднократно судимый (за кражи, 
незаконное хранение наркотиков и угрозы убийством) 35-летний 
житель Лунёво. В квартире злодея были обнаружены и изъяты по-
хищенные вещи, а также нож и макет пистолета. 

Подготовила Елена СЕРОВА по материалам пресс-группы УВД 
по Зеленоградскому АО ГУ МВД России по г. Москве.

Мы по-прежнему - 
читающий народ!

В библиотеках «ЦБС ЗелАО» проводится много 

мероприятий в целях популяризации книг 

и чтения. Библиотеки округа работают с разными 

категориями пользователей всех слоев населения: 

пенсионерами, молодежью, учащимися, 

дошколятами... По итогам первого полугодия стало 

ясно, что такой вид досуга и отдыха, как чтение, 

по-прежнему популярен среди зеленоградцев. 

Всего в первом полугодии было проведено 

267 тематических мероприятий, в них приняли 

участие 6758 человек.
С начала года в библиотеках ЗелАО прошли ежегод-

ные акции по популяризации книги и чтения: «Первый 
читатель», «В новый год вместе с нами», «Всей семьей 
в библиотеку», «Книга на память», «Знакомьтесь - крае-
ведческая библиотека», а также рекламно-информаци-
онные акции «С верою из века в век» к Дню православной 
книги и «Прочти книгу о войне» к Дню Победы. Большое 
число читателей привлекает в библиотеку благотвори-
тельная акция по свободному книгообмену «Из дома в 
дом», проводимая уже не первый год.

В апреле все библиотеки ГБУК г. Москвы «ЦБС ЗелАО» 
приняли участие во Второй ежегодной социально-куль-
турной акции «Библионочь-2013». «Зеленоград - город 
сокровищ» - под таким девизом прошла она в округе. По 
традиции ее открыл веломарафон с элементами квеста. 
В 29 мероприятиях акции приняли участие 825 человек.

Особая адресная направленность работы ГБУК «ЦБС 
ЗелАО» - дети и подростки. Значительно повышает роль 
книги в жизни ребенка организация Недели детской и 
юношеской книги, которая ежегодно проводится в дни 
весенних каникул. Так, в библиотеке-филиале №6 Не-
деля началась с выставки творческих работ «Наша Зем-
ля - наше будущее». Большой интерес вызвали игровая 
программа «Путешествие в сказку», театрализованное 
представление «Принцесса на горошине» и конкурс чте-
цов «Зеленоградская весна». А в библиотеке-филиале 
№259 состоялись литературная игра «В доме восемь 
дробь один...» и дискуссия для старшеклассников «А 
был ли Горький?!», поэтические чтения к 85-летию В. Д. 
Берестова «Определение счастья». В библиотеке-фи-
лиале №303 ребята стали участниками часов поэзии «Я 
унижаться не умею...» и «Однажды утром я проснулся и 
увидал себя знаменитым». 16 мая состоялся V Междуна-
родный день чтения.

Задача библиотек при организации Недели дет-
ской и юношеской книги заключалась не только в том, 
чтобы продемонстрировать юным читателям самое ин-
тересное, что издано для них, но и привлечь внимание 
учителей, родителей к вопросам руководства детским 
чтением, а также укрепить контакты между школами и 
детскими садами. 

Одной из важных форм по пропаганде и популяриза-
ции чтения и книги остаются книжные выставки. В рам-
ках ежегодного цикла книжно-иллюстративных выставок 
к юбилеям писателей было организовано 109 экспози-
ций, представлено более 1000 книг.

Основными в этом году стали литературно-игровые 
программы к 100-летию со дня рождения С. Михалкова 
«А у нас сегодня гость! А у вас?», «Дядя Степа и другие». 
Итогом празднования юбилея писателя и поэта явились 
выставки детских иллюстраций к произведениям автора.

Важной частью работы библиотек ЦБС является ра-
бота по организации отдыха детей и подростков. В пери-
од летних каникул реализуется  каникулярная програм-
ма «Время - читать!». Это цикл библиотечных меропри-
ятий по пропаганде книги и чтения «Весь мир большой 
от А до Я откроет книжная страна» (б/ф №6); циклы «Зе-
леная неделя», «Школа увлекательного чтения», «Славь-
ся, Оте чество!» (б/ф №259); библиопутешествие «За 90 
дней лета - вокруг света» (ЦБ №273), тематический кру-
жок «Краски детства» (б/ф №303).

В рамках летней каникулярной программы в июне 
состоялись праздничные программы к Дню защиты де-
тей и к Пушкинскому дню России, уроки доброты к Дню 
России, библиоквест «Зеленограду - 55».

Важной формой популяризации книги и чтения явля-
ются циклы библиотечных экскурсий типа «Библиотека 
- мир, открытый для всех», «Дом, где живут книги» и би-
блиотечных уроков «Знакомьтесь - библиотека», «Ред-
кие издания из фонда библиотеки: миниатюрные изда-
ния»... Цель этих мероприятий - дать учащимся базовые 
понятия по основам библиотечно-библиографической 
грамотности, вызвать у школьников интерес к печатной 
книге, научить их ориентироваться в библиотечном про-
странстве. За первое полугодие проведено 52 экскур-
сии, в них приняли участие 1079 человек.

Важное значение имеют майские праздники: День 
славянской письменности и культуры и Общероссий-
ский день библиотек. К первому в библиотеках «ЦБС 
ЗелАО» прошли мероприятия, ориентированные на 
школьников: игровая программа «Чудесной тайны 
ключ», краеведческий урок «Твой стих, как Божий дух, 
носился над толпой», филологическая игра «Азбука», 
лингвистический час «Литая славянская вязь»... Ко вто-
рому была подготовлена культурная программа, вклю-
чившая концерт актрисы и певицы А. Резник, выступле-
ние скрипача В. Маркоса, вечер-встречу «Книга. Чита-
тель. Библиотека». 

На базе ГБУК г. Москвы «ЦБС ЗелАО» работают клубы 
по интересам «Прикосновение», «Свеча и гроздь», «Ве-
черний досуг», «Собеседник», «Клуб любителей поэзии», 
литературно-музыкальный салон «При свечах», литера-
турное объединение «ЗеЛит», которые посещают жите-
ли округа разных возрастов.

В целом, подводя итоги полугодия, руководство 
Центральной библиотечной системы города Зеленогра-
да не может не признать, что москвичи, в частности жи-
тели округа, по-прежнему являются весьма читающей 
публикой.

Ксения АРТЕМЬЕВА.   
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В этом году 

в Зеленоградском округе 

впервые состоялось 

уникальное событие: 

прошел I Международный 

хоровой фестиваль-

конкурс «Приношение 

Петру Чайковскому». 

Учредителями его 

стали: Департамент 

культуры города Москвы 

и префектура ЗелАО. 

А организатором 

фестиваля выступил 

лауреат международных 

конкурсов Народный 

коллектив академический 

хор «Ковчег» ГБУК г. Москвы 

«ДК «Зеленоград».

В 2013 году исполняется 120 
лет со дня кончины великого и 
знаменитого на весь мир русского 
композитора. Место проведения 
фестиваля-конкурса было выбра-
но не случайно, ведь Зеленоград 
расположен всего в 30 киломе-
трах от мемориального дома-му-
зея П. И. Чайковского в Клину, и 
организаторы фестиваля  были 
рады принять коллективы, кото-
рым дорого хоровое творчество 
композитора. На участие в фести-
вале подали заявки 18 хоров на 
победные дипломы в номинациях: 
«Светская музыка» и «Духовная 
музыка».

Последнее время все с радо-
стью наблюдают оживление тра-
диций русской хоровой школы по 
всей стране. Современные ком-
позиторы пишут много хоровой и 
особенно духовной музыки, повсе-
местно звучит старинная русская 
музыка XVI - XVIII веков, возрожда-
ются традиции мальчикового хо-
рового пения. Приятно видеть, что 
самый удаленный от центра страны 
округ поддерживает это направ-
ление в искусстве, ведь данный 
фестиваль-конкурс стал частью 
общего процесса.

Цель фестиваля «Приноше-
ние...» - развитие традиций рус-
ского хорового музицирования и 

популяризация русской хоровой 
музыки, повышение уровня хорово-
го исполнительского мастерства на 
основе творческого соревнования 
и обмена опытом между хоровыми 
коллективами, которым дорого хо-
ровое творчество П. И. Чайковско-
го. У музыки и любви к искусству 
нет границ. А потому жителям Зе-
лАО особенно был важен и приятен 
приезд народной хоровой капеллы 
«Раница», являющейся одним из 
ведущих коллективов в Республике 
Беларусь и удостоенной множества 
наград международных фестивалей 
и конкурсов. В конкурсной програм-
ме «Приношения...» белорусы под 
руководством дирижера и педагога 
В. С. Масленникова исполнили пять 
произведений, поразив зал красо-
той звучания и лиризмом.

Итак, дворец культуры «Зеле-
ноград», церемония открытия фе-
стиваля. Торжественно и величе-
ственно звучит музыка великого 
Чайковского. В этот же день про-
шло конкурсное прослушивание. 
Один хор пел лучше другого. Хо-
чется отметить тех, кто совсем не-
давно не знал музыкальных нот, а в 
хор пришел петь, потому что привел 
своего ребенка... Сердобольные 
мамочки, а теперь уже именитый 
зеленоградский «Хор мам» Музы-
кально-хорового центра «Лель» под 
руководством Ю. П. Суколенова 
удивили чистотой исполнения, как 
и академический хор «Ковчег» ДК 
«Зеленоград» с его бессменным ру-
ководителем заслуженным работ-

ником культуры РФ А. В. Чернецо-
вым. От Зеленограда также высту-
пили хоровые  коллективы Детской 
музыкальной школы №71 и Дворца 
творчества детей и молодежи.

В рамках культурной програм-
мы форума участники фестиваля 
смогли посетить Зеленоградский 
историко-краеведческий музей, 
дом-музей П. И. Чайковского в 
Клину, Саввино-Сторожевский 
монастырь и музей С. И. Танеева 
(ученика Петра Ильича) близ Зве-
нигорода, а также Троице-Сергие-
ву лавру (г. Сергиев Посад), Ново-
иерусалимский монастырь (г. Ис-
тра). Все гости были в восторге 
от предложенных организаторами 
экскурсий и познания нового.

...Заключительный гала-кон-
церт хоров-участников, церемония 
награждения победителей и за-
крытие I Международного фести-
валя-конкурса «Приношение Петру 
Чайковскому» состоялись уже в 
зале Российской академии музы-
ки им. Гнесиных. Жюри, 18 хоров-
участников, гости, друзья и близ-
кие собрались там, где все бук-
вально дышит музыкой. Под звуки 
фанфар состоялось награждение 
финалистов фестиваля-конкурса 
«Приношение Петру Чайковскому». 

Белорусский хор «Раница»,  хор 
мальчиков «Алые паруса»,  «Орля-
та» и Академический хор (учебный) 
колледжа им. Гнесиных  получи-
ли  Золотые дипломы в номина-
ции «Светская музыка». А хоровые 
коллективы «Ирида» и  «Мелопея» 

стали обладателями первых мест 
в номинации «Духовная музыка». 
«Серебро» завоевали несколько 
коллективов по двум номинаци-
ям. Особенно порадовалась я за 
академический хор «Ковчег», ведь 
он представлял хозяина форума - 
город Зеленоград. Наши гости из 
Белоруссии - уже упомянутый де-
вичий хор «Раница» - и камерный 
хор «Согласие» Государственного 
университета по землеустройству 
в этой номинации также увезли Се-
ребряные дипломы.

Бронзовыми лауреатами I Меж-
дународного фестиваля-конкурса 
«Приношение Петру Чайковскому» 
в номинации «Светская музыка» 
стал удивительный «Хор мам» МХЦ 
«Лель» Зеленоградского АО, а в но-
минации «Духовная музыка» побе-
дил хор «Глория».

В день финала в зале царила 
атмосфера блаженства и восторга, 
гордости и осознания, как богата 
Русь талантами.  Прошедший в Зе-
ленограде фестиваль-конкурс по-
казал, насколько развито хоровое 
пение и как важно с раннего воз-
раста детей приобщать к прекрас-
ной музыке, к пению, особенно в 
хоре. Ведь коллектив - это база и 
основа победы. Хочется верить, 
что этот новый проект завоевал 
сердца тысяч зрителей и после 
первого будут еще фестивали, ко-
торые расширят границы, привле-
кут новые таланты в самый удален-
ный округ Москвы.

Дарина ТАРБИНСКАЯ.

Золотые голоса, 
серебряные трели

СОБЫТИЕ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

На месте срубленных 
деревьев будет произведено 
компенсационное озеленение

•••Начало на 1-й стр.

Но, к сожалению, лес, 
прилегающий к микрорайону 
МЖК и относящийся к тер-
ритории Солнечногорского 
района, также значительно, на 
сотни гектаров, поражен вре-
дителем. Однако там никакая 
работа по выпилке больных 
деревьев не проводится. В ре-
зультате эпидемия поражения 
короедом распространяется 
на ближайший здоровый лес. 

- Просим Департамент 
природопользования оказать 
нам помощь -  обратиться в 
администрацию Московской 
области с целью активизации 
работ на территориях Сол-
нечногорского района, при-
легающих к Зеленоградскому 
АО, - адресовал свои слова 
А. Смирнов к заместителю 
руководителя Департамента 
природопользования и охра-
ны окружающей среды г. Мо-
сквы С. Мельникову.

В округе есть 27 водо-
емов, 15 из которых не имеют 
балансодержателя. Ряд водо-
емов требует экологической 
реабилитации, благоустрой-
ства и передачи на баланс 
специализированной органи-
зации «Мосводосток». В 2009 
- 2010 гг. работы по экологи-
ческой реабилитации были 
проведены на каскаде Малин-
ских прудов и пруде на ручье 
Ржавка. В последующие годы 
работы по благоустройству 
водоемов не проводились из-
за отсутствия целевого фи-
нансирования, некоторые из 
них были включены в экологи-
ческую программу по реаби-
литации водных объектов.

Благоустроенные для ку-
пания озеро Черное, Боль-
шой городской пруд, озеро 
Школьное активно посещают 
жители.

Озеро Черное - природ-
ный водоем с естественной 
подпиткой. Но  за последние 
несколько лет приток воды 
значительно сократился, 
уменьшилась площадь зер-
кала водоема. Для экологи-
ческой реабилитации озера 
Черное необходимо привлечь 

специалистов-гидрологов, а 
также обеспечить финанси-
рование для  проектно-изы-
скательских работ и после-
дующей реализации проекта. 
Обращения о включении озе-
ра Черное в программу меро-
приятий по экологической ре-
абилитации водных объектов 
руководством округа  направ-
лены в Департамент жилищ-
но-коммунального хозяйства 
и благоустройства г. Москвы.

Также пользуются попу-
лярностью у зеленоградцев 
зоны отдыха, не предназна-
ченные для купания. Одним 
из таких ярких объектов в го-
роде является Быково болото 
в 1-м микрорайоне, где вот 
уже несколько лет жителей 
радует пара лебедей. Зиму 
лебеди проводят в питомни-
ке, а летом живут на водоеме, 
для них оборудованы домик и 
кормушки. В этом году их за-
пустили в водоем 14 мая.

2013 год - значимый для 
Зеленограда: год его 55-ле-
тия. Зеленоградцам  пред-
стоит решить много задач, 
определенных мэром Москвы 
Сергеем Собяниным. 

В их числе - выполнение 
государственных программ 
города Москвы по благо-
устройству  96 дворовых 
территорий, в том числе об-
устройству трех пешеходных 
зон, и развитию озелененных 
территорий и приспособле-
нию территорий парков для 
отдыха населения.

- Наша первоочередная 
задача, - заверил жителей 
Анатолий Смирнов,  - найти 
верные решения для того, 
чтобы освоить выделенные 
финансовые средства  и в 
установленные сроки выпол-
нить все плановые задачи.

После выступления пре-
фекта жители выступали с 
предложениями, задавали 
вопросы. Приведем некото-
рые из них общего характера. 
Поднимали вопрос о раздель-
ном сборе и утилизации мусо-
ра. К сожалению, пока у нас 
это реализовать невозможно.

Жителей волновало недо-
статочное, как они считают, 

количество клумб и цветни-
ков, применение антиголо-
ледных реагентов на проез-
жей части и во дворах, мас-
совая вырубка поврежденных 
короедом деревьев и почему 
не приняты были меры по его 
уничтожению и т. д.

А. Смирнов и С. Мельников 
успокоили присутствующих, 
рассказав, что на месте сру-
бленных деревьев будет про-
изведено компенсационное 
озеленение. С. Мельников 
подчеркнул, что по плану озе-
ленения на территории других 
округов Москвы запланирова-
но высадить 32 тыс. деревьев, 
а в Зеленоградском округе 
будет высажено 19 тыс. дере-
вьев. 

К сожалению, с жуком-ти-
пографом нет других спосо-
бов борьбы, кроме вырубки 
поврежденных деревьев. «По-
сыпать его сверху», как пред-
ложили жители, невозможно, 
потому что он живет на ство-
лах под корой.

С. Мельников рассказал, 
что раньше применяли песко-
соляную смесь. За сезон ее 
высыпали 700 тыс. тонн. Это 
огромная нагрузка на транс-
порт, на дороги и канализацию. 
Сейчас все применяемые ма-
териалы прошли государствен-
ную экологическую экспер-
тизу и отвечают требованиям 
международных стандартов. 
Гранитная крошка собирается, 
промывается и используется 
повторно.  В Европе применя-
ется та же технология.

Анатолий Николаевич под-
черкнул, что антигололедные 
реагенты применяются сдер-
жанно. Только там, где это 
необходимо. Кстати, по ме-
дицинской статистике, про-
шедшей зимой существен-
но уменьшилось количество 
травм на улицах. 

- Когда будет построен ак-
вапарк?

- К сожалению, строи-
тельство затянулось. Были 
проблемы у подрядной орга-
низации, которые решены, и 
теперь работы продолжены. 
Аквапарк будет построен к 
концу 2015 - началу 2016 года.

- Будут ли сносить 5-этаж-
ные кирпичные корпуса 
№№925, 926, 927 в 9-м ми-
крорайоне?

- Нет: государственного 
финансирования нет, а инве-
сторы не заинтересовались. 
Они будут отремонтированы.

- В подземном железно-
дорожном переходе несанк-
ционированная торговля...

- Он принадлежит не Зеле-
нограду, а Октябрьской желез-
ной дороге. Мы, что можем, 
делаем: милиция следит за по-
рядком, договариваемся с ру-
ководством  железной дороги. 

- Пруд  в 16-м микрорайо-
не без воды, замусорен... 

- У него нет естественной 
подпитки. Проведено обсле-
дование, идет работа над 
проектом. Чаша пруда будет 
заполнена водой, станет кра-
сивым местом отдыха.

- Мы жители Москвы, но 
метро нам никак не построят. 
Строится новая, скоростная 
ветка железной дороги. Будут 
ли дешевле билеты, потому 
что дорого ездить на работу.

- Сократится время проез-
да, но о низкой цене билетов 
речь не идет.

- Будет ли бассейн в «но-
вом городе» (14 - 20-е микро-
районы)?

- По проекту он планиро-
вался в коммунальной зоне 
Александровка, напротив 
14-го микрорайона. Объявля-
ли конкурс трижды. Инвестор 
не проявил интереса. Проект 
расширили, надеемся, что ин-
вестор найдется.

- Будет ли благоустрое-
на лесопарковая территория 
между 1-м и 5-м микрорайо-
нами, а также у дома 5 на пло-
щади Юности? 

А. Смирнов рассказал, 
что здесь появится новое 
дорожное покрытие и будет 
сооружена спортивная пло-
щадка - многофункциональ-
ный досуговый комплекс 
площадью 100 кв. м. На бла-
гоустройство объекта в этом 
году намечено вложить 2 
млн. рублей. Эта территория 
находится в ведении Депар-
тамента природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды г. Москвы, который и 
инициировал благоустрой-
ство. Возле дома 5 на площа-
ди Юности будут обновлены 
дорожки и заменена детская 
игровая площадка.

Встреча продолжалась бо-
лее двух часов, пока все жела-
ющие  не получили ответы на 
свои вопросы. 

Нина КАЗЬМИНА.
Фото Эдуарда ЕВСЕЕВА.

 КОНКУРС

Лучшие в области 
охраны труда

Завершился Окружной этап Московского 

городского смотра-конкурса на лучшую 

организацию работы в области охраны 

труда. По его итогам и в соответствии 

с распоряжением префектуры №185-рп 

были признаны победителями следующие 

организации.
В номинации «Лучшая организация 

округа в области охраны  труда среди 
организаций производственной сферы» 
(с численностью  работников до 350 чел.):

1-е место - Специализированное управ-
ление по эксплуатации коммуникационных 
коллекторов ГУП «Москоллектор»;

2-е место - ОАО «Научно-исследователь-
ский институт точного машиностроения»;

3-е место - ОАО «Центральное конструк-
торское бюро «Дейтон».

В номинации «Лучшая организация 
округа в области охраны  труда среди 
организаций производственной сферы» 
(с численностью  работников более 350 чел.):

1-е место -  Производственное управ-
ление «Зеленоградводоканал» - филиал 
ОАО  «Мосводоканал»;

2-е место - Филиал Зеленоградский ав-
токомбинат ГУП «Мосгортранс»;

3-е место - ЗАО «Хлебозавод №28» .
В номинации «Лучшая организация 

округа в области  охраны труда среди ор-
ганизаций бюджетной сферы» (с численно-
стью  работников до 100 человек):

1-е место - ГБОУ города Москвы детский 
сад компенсирующего вида №2058;

2-е место - ГБУК города Москвы «Ведо-
гонь-театр»;

3-е место - ГБУЗ города Москвы «Стома-
тологическая поликлиника №31 Департамен-
та здравоохранения города Москвы».

В номинации «Лучшая организация 
округа в области охраны труда среди ор-
ганизаций бюджетной сферы» (с числен-
ностью работников более 100 чел.):

1-е место - ГБУЗ города Москвы «Город-
ская поликлиника №201 Департамента здра-
воохранения города Москвы» филиал 2 (заве-
дующий филиалом Крылов Сергей Владими-
рович);

2-е место - ГКУ города Москвы Социаль-
но-реабилитационный центр для несовер-
шеннолетних «Крюково» ЗАО города Москвы;

3-е место - ГБУК города Москвы «Дворец 
культуры «Зеленоград».

В номинации «Лучшая организация 
округа в области охраны  труда среди ор-
ганизаций малого предпринимательства» 
(с численностью работников до 100 чел.):

1-е место -  Окружное Специализиро-
ванное управление «Зеленоград» ОАО «МОС 
ОТИС»;

2-е место - ОАО «Зеленоградская ава-
рийная служба»;

3-е место -  ОАО «Специализированная 
территория малого предпринимательства  
«Зеленоград».

Поздравляем победителей. Город 
ждет на следующий этап!

Антон ПРИОРОВ.
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•••Начало на 1-й стр.
 Впервые были выставлены 
оригинальные картины в сти-
ле «лоскутной техники» чита-
тельницы библиотеки, корен-
ной зеленоградки   Людмилы 
Линской «Болдинская осень» 
и «Зимнее утро». Работы по-
разили оригинальностью, 
красотою и узнаваемостью 
пейзажей, описанных в стихах 
поэта.
 Торжественный вечер от-
крыла главный библиотекарь 
отдела обслуживания Альбина 
Геннадьевна Нестерова бесе-
дой о поэте, в которой сдела-

ла обзор  истории его жизни и 
литературного наследия.
 Настоящим подарком для 
почитателей творчества Пуш-
кина стала концертная про-
грамма «Строкою Пушкина 

воспета» заслуженной артист-
ки России Евгении Грановой и 
лауреата международных кон-
курсов, оперного певца Алек-
сандра Гладкова. Читатели 
действительно ощутили ли-
ризм и красоту стихов поэта, 
но уже в музыкальном оформ-
лении. Прозвучали известные 
произведения П. И. Чайков-
ского - ария Онегина из оперы 
«Евгений Онегин» и ария Ма-
зепы из оперы «Мазепа», ро-
мансы М.  И. Глинки «Я здесь, 
Инезилья» и «Заздравный ку-
бок», романс А. С. Даргомыж-
ского «Ночной зефир струит 

эфир...» и другие. Концерт 
сопровождали бурные апло-
дисменты, цветы.  Атмосферу 
позитива и света, царящую в 
библиотеке в этот вечер, пи-
тало творчество великого ге-
ния России.
 В заключение чудесного 
вечера и открытия книжной 
выставки «Пушкину посвяща-
ется»  руководство библиоте-
ки №237 приготовило гостям  
настоящий сюрприз: читатели 
получили в подарок трехтом-
ники сочинений А. С. Пушкина.

Александра МУРАШЕВА. 
Фото автора. 

ПУШКИНУ ПОСВЯЩАЕТСЯ

И трехтомники сочинений — в подарок


